

ABSTRAK

EVI THIYA ERMALY. Hubungan Status Pekerjaan dan Dukungan Keluarga dengan Keikutsertaan Ibu Hamil di Kelas Ibu Hamil di Wilayah Kerja Puskesmas Beruntung Raya Banjarmasin. Dibimbing oleh Y.P. RAHAYU dan SARKIAH.

Latar Belakang: Kelas Ibu hamil merupakan sarana belajar tentang kesehatan bagi ibu hamil, kelompok yang bertujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan ibu-ibu mengenai kehamilan, persalinan, perawatan nifas dan lain sebagainya. Di Indonesia kelas ibu hamil sudah ada sejak tahun 2009. Puskesmas Beruntung Raya merupakan puskesmas yang masih rutin melaksanakan kelas ibu hamil dari tahun 2012 sampai dengan sekarang.

Tujuan: Menganalisis hubungan status pekerjaan dan dukungan keluarga dengan keikutsertaan ibu hamil di kelas ibu hamil di wilayah kerja Puskesmas Beruntung Raya Banjarmasin.

Metode: Desain analitik, rancangan *cross sectional*. Populasi penelitian adalah semua ibu hamil yang mengikuti kelas ibu hamil pada bulan Mei 2016 yang berjumlah 50 orang. Jumlah sampel 33 orang. Teknik sampling menggunakan *Accidental Sampling*. Pengumpulan data menggunakan kuesioner. Analisis dengan uji *Somers*.

Hasil: Hasil penelitian didapatkan bahwa ibu yang tidak bekerja sebanyak 21 orang (63,6%), ibu yang mempunyai dukungan keluarga baik sebanyak 23 orang (69,7%), ibu yang mengikuti kelas ibu hamil sebanyak 19 orang (57,6%). Hasil uji *Somers* yaitu $p = 0,002 < (0,05)$, sehingga ada hubungan status pekerjaan dengan keikutsertaan ibu hamil di kelas ibu hamil. Dan $p = 0,002 < (0,05)$, sehingga ada hubungan dukungan keluarga dengan keikutsertaan ibu hamil di kelas ibu hamil.

Simpulan: Ada hubungan antar status pekerjaan dan dukungan keluarga dengan keikutsertaan ibu hamil di kelas ibu hamil di wilayah kerja Puskesmas Beruntung Raya Banjarmasin. Disarankan kepada tenaga kesehatan untuk memotivasi dan memberikan informasi tentang pentingnya mengikuti kelas ibu hamil.

Kata Kunci: Status Pekerjaan, Dukungan Keluarga, Keikutsertaan di Kelas Ibu Hamil.